

COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

09.01.2000

Lagos visitó experiencia de seguridad vecinal en Independencia

LA DELINCUENCIA SE ATACA CON LA PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS

* Dijo que aumentará la dotación policial, pero aclaró que la respuesta fundamental es la organización ciudadana.

El candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, se comprometió a que en su gobierno va a priorizar el apoyo a los ciudadanos que se organizan para combatir la delincuencia, al visitar una experiencia de organización vecinal para combatirla, que se realiza en la población Juan Antonio Ríos, en la comuna de Independencia.

Lagos visitó junto a su hija Francisca a la familia de Fanny Obregón, quien había sido asaltada en tres ocasiones; dos de las cuales fueron con ruptura de ventanas y barrotes de protección. Pese a que intentó dejar su barrio en la Unidad Vecinal número 28 de Independencia e irse a San Felipe, logró organizarse con sus vecinos para instalar un sistema de seguridad que beneficia a decenas de familias del sector.

En la oportunidad, se realizó la simulación de una emergencia. El sistema es activado por los vecinos y consiste en el encendido de luces y una sirena que alerta a todo del barrio, sin que nadie abandone sus hogares. La señora Fanny es la encargada de llamar de inmediato a la Comisaría del sector y en menos de 3 minutos llega una patrulla de Carabineros, junto con motoristas, a realizar el operativo.

Desde que el sistema está funcionando el número de robos bajó a cero, según los informes que maneja la policía, mientras que los vecinos, con un costo inicial de 10 pesos por casa, consiguieron montar un sistema eficiente que brinda seguridad a sus familias.

El candidato de la Concertación explicó que esta experiencia se repite en otras 31 Juntas de Vecinos de la comuna de Independencia, y que en total existen 400 experiencias en toda la Región Metropolitana. "Cuando he dicho que la delincuencia se ataca de muchas maneras, además de contar con mayor

dotación policial y con mano firme mediante la reforma judicial, me estoy refiriendo fundamentalmente a la participación de los vecinos", expresó Lagos.

Agregó que "acá hay una clara respuesta de la comunidad, por lo que me propongo en mi gobierno apoyar estas iniciativas. No basta con encerrarse en las casas y entregar la calle a los delincuentes. Acá esta gente ha recuperado las calles, los espacios ciudadanos y transitan con seguridad por ellos gracias a la organización que han tenido".

El líder concertacionista explicó que es fundamental implementar la reforma judicial para que desde el momento que se detiene al delincuente hasta que es sancionado no transcurran 3 ó 4 años como hoy día, sino que un máximo de 6 u 8 meses. "Aquí lo ideal es ir en apoyo de los vecinos; porque si una comunidad no dispone de los 10 mil pesos para instalar este sistema, nosotros estamos dispuestos a entregarlo, ya que es más efectivo".

Consultado por la crítica del candidato de la derecha, Joaquín Lavín, respecto a las falencias de las políticas contra la delincuencia durante los gobiernos de la Concertación, Lagos comentó que: "tiene razón, porque ahora

en Las Condes hay más delincuencia que antes".

Respecto a la dotación policial de Carabineros, que ha comprometido aumentar el gobierno para este año, Lagos dijo que en Chile durante 20 años los Carabineros fueron 30 mil y sólo con la Concertación se sumaron 10 mil efectivos más, "y yo la voy a aumentar mucho más todavía. Pero no es la dotación policial la respuesta sino que la organización ciudadana", aclaró.

Oficina de Prensa Comando de Ricardo Lagos